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１．開 会 

２．会長あいさつ 

３．総合政策部長あいさつ 

４．議 事 

（１）平成 28年度組織機構改編に伴う災害時における総合支所の体制について 

＜説明＞ 

「平成 27 年９月関東・東北豪雨災害に関する検証報告書資料について」説明す

る。 

＜質問＞ 

昨年の豪雨災害の際、学校は閉校なのに、同位置にある学童保育は開放すると

いうことに違和感があった。横の連絡をお願いしたい。また、避難所においては

女性に加え、乳幼児（を持つ親）にも配慮願いたい。 

学校側とも連携は密にしたい。乳幼児についても配慮したい。 

小野寺南小は避難所として、ふさわしくないと思われるが、地域防災訓練は予

定通り実施するのか？ 

地域防災訓練は小学校を順番に会場として実施している。順番では小野寺南小

の番であり仮予約した。実施内容については昨年の豪雨災害を受け、検討してい

るところである。 

地域防災訓練に参加して、行政関係職員が参集できないほどの災害が起きたら

大変だということを感じた。住民もそういう思いになれば自主防災組織の必要性

についてより強く感じられると思う。もっと自主防災組織について PRしてほし
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い。 

また、地元の指定避難所について言えば、建物の広さ、強度の面等不安はある。 

避難所については見直し作業をする。 

今後の対応策の項目がたくさんあるが全部対応できるのか？まちづくり実働

組織については、防災組織の一面もあるという方向で進めていくべきと思う。 

対応策については財政的な問題も伴うのでやれるものからやっていく。吹上地

区では情報を一元的に受け、地区内にもれなく伝わるようなまちづくり実働組織

の理念に近い仕組みをつくっている。 

豪雨災害時の避難所については、増水した川を渡って避難所に行くというこ

と、また、自宅から距離がありすぎる避難所等についても見直し作業をしていた

だきたい。 

＜説明＞ 

「平成 28 年度組織機構改編に伴う災害時における総合支所の体制について」説

明する。 

＜質問＞ 

行政職員はこのマニュアルに基づきどんな訓練をしているのか？ 

現在はしていない。今後計画する。 

地域応援班の応援職員数の根拠は何か？  

昨年度と本年度の職員数の差の 7割を応援職員数とした。本当に必要な職員数

はさらに洗い出す必要はあると考える。 

災害対策本部周辺で緊急車両が故障したということだが、代替場所での災害対

策本部の設置も検討が必要と思う。 

同報系防災無線のスピーカーは特定の場所ごとに対応ができるのか？ 

地域を指定しての情報提供は可能である。 

スピーカーの状況は遠隔で把握できるのか？ 

可能である。 

17時に流れる音量は最大能力のどのくらいの音量か？ 

半分程度である。 

 

（２）栃木市都市計画マスタープラン改訂版について 

栃木市都市計画マスタープラン改訂版が完成した旨の情報提供があった。 

 

５．その他 

（１）まちづくり実働組織設立準備会 代表者会議の進め方について 

5 月末ごろ代表者会議を開催する。各小学校区で具体的な問題点や長所を把握

し、どのようなことに取り組んでいくかを考えていきたい。 

＜質問＞ 

各小学校区の代表者の報告状況はいかがか？ 

地域会議委員は代表者会議に参加するのか？ 

小野寺北小以外はそろっていない状況である。地域会議委員は代表者会議に是

非参加いただき会議を引っ張っていただきたい。 



資料２の「まちづくり実働組織設立準備会の話し合いを進めるための作業シー

ト」1、2、3を埋めて 5/13(金)までに提出してもらうことにした。 

 

６．閉 会 

 


